



Queridos hermanos y amigos de la Pastoral Penitenciaria:

Con gozo os anuncio el IX Congreso de Pastoral Penitenciaria que se celebrará del 16 al 18 de septiembre de este año en El Escorial. El lema elegido es "Abrazados en la misericordia". Me dirijo a todos vosotros que vivís el evangelio encarnado en la cárcel, para animaros a participar en este Congreso. Nuestro encuentro quiere ser un tiempo de gracia, de formación y renovación; que iluminados por la misericordia sea experiencia de amor y compromiso con nuestros hermanos privados de libertad.

El lema de nuestro Congreso quiere ser una experiencia de amor tanto a los internos como a todos los relacionados con esta pastoral. Queremos que los internos se sientan abrazados por la misericordia, pero también todos los que vivimos nuestra fe en la cárcel o en su entorno. El Papa quiere que los voluntarios, de manera especial "*seamos más testigos del amor de Dios entre los hombres*" (MV 3).

La cárcel es el último eslabón de nuestra sociedad, pero allí también llega la misericordia de Dios, pues como nos dice el Papa Francisco "*Misericordia es el acto último y supremo con el cual Dios viene a nuestro encuentro*" (MV, 2). No hay espacio donde su misericordia no llegue, no hay persona que no pueda experimentar el amor y el perdón de Dios.

Como Obispo encargado de la Pastoral Penitenciaria en nombre propio, en nombre del Departamento de Pastoral Penitenciaria de la Comisión Episcopal de Pastoral Social de la Conferencia Episcopal Española, y en nombre de la Comisión Organizadora, os invito y animo de corazón a participar en el IX Congreso Nacional de Pastoral Penitenciaria. El esquema del Congreso abordará las tres áreas de la Pastoral Penitenciaria: Religiosa, Social y Jurídica. Queremos dar respuesta a los tres niveles que están implicados en el mundo de la cárcel y en su entorno.

Es mi deseo el poder saludaros personalmente a cada uno de vosotros, capellanes, delegados, voluntarios, profesionales de instituciones penitenciarias, del mundo de la justicia, personas sensibilizadas por esta realidad pastoral y social. Una gran familia que está llamada a ser abrazada en la "misericordia de Dios".

Encomendamos a la Virgen de la Merced, Madre y liberadora de cautivos, los frutos y proyectos de futuro que el Congreso nos va a regalar.

Con mi afecto y bendición.

Madrid 10 de abril de 2016

+ José Ángel Saiz Meneses
Obispo de Terrassa y
Encargado de la Pastoral Penitenciaria